

Un huracán de compradores azotó New York Stock Exchange.

De nuestro servicio Cablegráfico

Proceso criminal por estafa y homicidio

Winston Salem, 7.—Con la realización de una estafa de \$ 25.000 en bonos, se ha esclarecido que Al Balker y la joven Libby Holman Reynolds acusados simultáneamente de haber dado muerte a su rico con-sorte. Aquél será considerado criminal en segundo grado, el que llevará el máximo de la pena, con 30 años de prisión. En una audiencia del recuse de Hábeas Corpus, ante el Juez A. M. Stack, el petente Carlilish Iggins anunció su falta evidente, para demostrar cualquier premeditación y deliberada intención de balear al joven Smith Reynolds.

Un huracán de compradores azotó New York Stock Exchange

New York, 7.—Un huracán de compradores azotó el piso de las ventas de valores del New York Stock Exchange, impulsando los precios de previsión en uno de los más sensacionales récords de los últimos tres años. Se anotaron ganancias entre \$ 2 y \$ 12 entre los competidores; se empantanaron las facilidades del mercado de valores de forma que las máquinas impresoras se retrasaban siete minutos después de las transmisiones. Fuertes ganancias se obtuvieron precisamente antes de cerrar el extemo de los bonos por anticipado en algunos momentos substancialmente. En las alturas, los anticipos de negocios fueron frenéticos y las autoridades se vieron precisadas a suspender temporalmente las transacciones en Allied Chemical y la Union Pacific, porque ya no había más órdenes de venta.

El ORION derrota mediante un juego rápido e incontenible a LA LIBERTAD = por tres tantos a dos =

Ayer se enfrentaron, disputándose el campeonato de primeras fuerzas, los equipos de la referida categoría, «Orión y Libertad. El "Orión" denota un formidable triunfo, que le coloca ya muy cerca del campeonato nacional.

Como preliminar, se enfrentaron, en primeras, el "Hispano y la Gimnástica", obteniendo los gimnastas un fácil triunfo por siete tantos a uno sobre los hispanos.

A las 10 y 25 de la mañana a punto, el juez Umaña llamó a juego alineando los equipos así: "Orión": Mezerville; Araya y Sapriisa; Monge, Salazar, Salas II; Marchena, Hernán, Hutt, Cortés y Oscar.

"Libertad": Jones; Goldonis y Papas; Montero, Guapo y Blanco; Peji, Cenizo, Porras, Durán y Abarca.

Gana casas la Libertad, y comienza el "Orión" con una rapidísima entrada que culmina con un punteo de Marchena, que cede a corner Jones. Castigada por el mismo Marchena, saca Papas; pero vuelven a recoger los benjamines, que vuelven a la carga, y puntean con mucha furia a la casa liberta. Hernán Bolaños, hace las delicias de la

afición, por su juego incontenible. Logran subir los libertos, que pierden oportunidad de anotar, al remate suave, Pizote (Durán) a dos varas del marco orionista, apañando Enrique y sacando. Un tiro de Oscar pega en la vara poco después, y se presente anotación orionista por duro dominio que tienen sobre la defensa liberta. Y las 10 y 32 minutos, Montero comete una mano cerca de su casa, y castigada por Salas II, recibe Oscar, que remata seguido y anota el primer goal para su equipo de manera brillante.

No desmayan los libertos, pero los oriones siguen atacando cada vez con más furia. En una entrada orionista, Hutt se adelanta y va sólo hacia la meta liberta, pero el portero Jones, se arroja valientemente a sus pies, depejando el peligro, y siendo cargado por Marchena. De esta entrada agresiva de la ágii del "Orión" resulta lesionado Papas, que se retira por unos momentos. A las 10 y 40, Jones detiene un formidable punteo de Hernán, ovacionando el público a ambos jugadores.

Poco después, un punteo de Cortés, hace levantarse al público de sus asientos, y más de un

grito GOAL, pero Mario Jones, detiene el tiro en medio de la aclamación general.

A las 10 y 55, la ágii liberta, como que despierta de aletargo y comienza una labor bastante meritoria, en una entrada de esta, Mezerville tira a corner mediante una formidable estirada; un punteo de el delantero liberto Durán.

Poco después, Monge salva una difícil entrada liberta, arrebatando el balón a Pizote, y burlando a Guapo.

Pero a las 11, Oscar Bolaños, anota también 2 tantos con cabeza, de manera maravillosa, ganándose una prolongada ovación.

Pero los libertos no duermen ya, y se anotan un primer tanto por jugada de Porras, que anota por punteo raso, y colocado a una vara del marco, anulando el esfuerzo de Enrique Mezerville.

Termina el primer tiempo, sin mayor variación de score ni de jugadas de interés.

El segundo tiempo, se presenta con dominio del "Orión" que con su pase corto y raso tiene colocadas las defensas libertas.

Pero los libertos no pierden el tiempo y mediante una entrada de fuerza anotan el empate por punteo de Peji, a las 11 y 45.

EL PAIS

Semanario Independiente y de Intereses Generales

Año V — San José de Costa Rica, LUNES 8 de Agosto de 1932 — Número 228

Turismo

Kansas City, 7.—Un carro Wezed modelo 1908 llegó ayer aquí después de haber completado su viaje de San Francisco, por único esfuerzo. Rojo, con dos asientos y provisto de una sombrilla blanca de seda. El chofer que lo manejó a través de las rocas fue Jay Wright, mecánico de los sin trabajo, de Tulare, California. Afirmó que la máquina marchó a un promedio de 35 millas por hora, y a razón de un galón de gasolina.

Del cielo de Hollywood

Los Angeles, 7.—Antes de una hora después del decreto de divorcio con Ina Clair, la actriz, puso final al asunto, el actor John Gilbert, esparciendo la noticia de su nuevo matrimonio con su compañera, la señora Virginia Bruce.

Gilbert dice tener 33 años. La Bruce, cuyo verdadero nombre es Virginia Helen Briggs, tiene 21 años y será su primer casamiento con Gilbert, que lleva ya cuatro. Otro "barba azul" en camino.

Anuncio de vuelo

Oslo, 7.—Bernt Balchen hará un vuelo de Minneapolis a Oslo en este mes, según la prensa de aquí de hoy.

La revolución brasileña

Río Janeiro, 7.—Los rebeldes de San Pablo fueron rechazados hoy. Un

parte oficial dice que las fuerzas federales comandadas por el General Juan Francisco, avanzó sus líneas obteniendo victoria en las vecindades de Jacarezinho, aproximadamente a cien millas al N. O. de Itacararé.

Panamá, 7.—El sorteo verificado ayer dió el siguiente resultado:

7252.....	\$ 20,000
6755.....	6,000
1906.....	3,000

Carreras de náutica

San Pedro, Calif., 7.—Bob Masheds, de Holanda, ganó la segunda carrera olímpica de yacht de ayer, haciendo un curso de dos millas en triángulo en completa calma, en 2 horas un segundo 16 quintos. Edgar Behr, de Alemania, fue segundo en 2, o.3, o.5. Nað, de Estados Unidos, representado por Bill Lyon fue tercero, con 2, o.6, 23.

Congreso Europeo Nudist

Berlín, 7.—El primer Congreso Europeo Nudist se abrió hoy con asistencia de 80 delegados, de Alemania, Suiza, Francia, Bélgica, Holanda, España y Portugal.

Tarifas internacionales

Washington, 7.—El Departamento de Estado anunció hoy que intenta gestionar de Francia un arreglo incondicional Most Favored Nation, como tratado comercial dando a Estados Unidos ventajas en sus altas tarifas estatuidas en Francia para otras naciones, según lo anunció el Embajador.

Más de tarifas internacionales

Washington, 7.—El Embajador, Walter E. Edge en París buscará un final respecto del pleito internacional de tarifas elevadas, que ha caracterizado a Francia y Estados Unidos.

L. C. P.

Pasa a la página octava

Desde hace varios días debiera haber despachado el Congreso EL PROYECTO DE MORATORIA

Por desgracia la política interviene y opone las dilatorias que hacen que todos los negocios estén paralizados

En toda oficina de negocios, se nos da el mismo informe: los negocios en general están paralizados.

Esto es lo que se oye en boca de todas las personas que desarrollan actividades comerciales, industriales y agrícolas.

Y a qué se debe esa paralización de negocios? preguntamos nosotros. La contestación es: a causa de la dilatoria que se ha estado dando para resolver en una u otra forma la moratoria.

Todos los hombres de negocios están pendientes del resultado de este trascendental asunto, el cual no tiene ninguna otra finalidad que la de no pagar nuestros compromisos exteriores durante un término prudencial. Eso es todo; pero alrededor de ese punto giran muchos efectos y entre ellos, por desgracia, sólo se vislumbra la maldita política. La política es la que opone esas dilatorias, las dificultades en todo, y hace de las co-

sas más claras un parchón oscuro, de los asuntos más llanos un verdadero laberinto, que ni el mismo diablo puede después desenredar.

Desde hace días debiera haber despachado el Congreso ese asunto de la moratoria, y a la hora de ahora todos sabríamos a qué atenernos al respecto. Pero pareciera que los señores diputados se gozan en la incertidumbre que reina en la vida de las actividades nacionales.

Lista de los números PREMIADOS en el sorteo de ayer de la Lotería Nacional del Asilo Chapuí

1016	100	3255	50
1037	200	3256	50
1055	100	3257	50
1056	200	3258	50
1075	100	3259	50
1196	100	3260	4.000
1229	500	3261	50
1248	200	3262	50
1299	100	3263	50
1322	100	3264	50
1504	100	3265	50
1571	100	3286	100
1598	100	3349	100
1757	100	3510	100
1794	200	3550	100
1853	200	3757	200
1904	200	3853	100
1977	100	3922	100
2023	100	3985	100
2123	100	4114	100
2124	100	4151	200
2125	100	4170	100
2126	100	4314	100
2127	100	4351	100
2128	20.000	4353	100
2129	100	4425	100
2130	100	4493	100
2131	100	4543	100
2132	100	4559	100
2133	100	4564	100
2160	100	4658	100
2200	200	4662	100
2212	100	4687	100
2222	100	4702	100
2317	100	4792	100
2326	100	4905	100
2365	100	4943	500
2386	100	4997	100
2387	100	5062	100
2444	100	5128	500
2450	100	5160	100
2453	100	5202	100
2524	200	5209	100
2534	100	5213	100
2573	100	5295	100
2602	100	5402	200
2648	100	5422	100
2750	100	5516	100
2754	100	5573	500
2787	100	5584	100
2803	100	5679	200
2807	1.000	5684	100
2905	100	5732	100
3023	100	5751	100
3077	100	5778	100
3108	100	5800	100
3118	200	5877	100
3210	100	5894	200
3248	100	5916	100
		5935	100

La llegada del vapor "Marqués de Comillas" será digno de tomarse en cuenta.

El jueves arriba a puerto Limón

El jueves, después de muchos años, unos diez, volverán a tocar en Limón los barcos de la Compañía Trasatlántica Española, inaugurando el servicio regular con la llegada del vapor MARQUÉS DE COMILLAS.

De la capital irán ese día a Limón, el Encargado de Negocios de España señor Quer y Boule, muchos elementos prestigiosos de la colonia española, elementos oficiales, periodistas y otras personas,

pues a bordo del MARQUES DE COMILLAS se dará una fiesta.

No sólo el comercio español, sino el país entero conceptúa la reanudación del servicio marítimo de esa empresa con Costa Rica un acontecimiento digno de tomarse muy en cuenta, pues ello da una magnífica oportunidad para establecer un intercambio comercial que puede dar positivos resultados para nosotros.

El Reverendo Padre Fray Agustin F. Lozada dictará hoy una Conferencia en La Dolorosa

San José, 6 de Agosto-1932.

Señor Director de EL PAIS

Pte.

Estimado señor:

En nombre de la Sociedad de San Vicente de Paul de la parroquia de la Dolorosa tengo el gusto de invitar a Ud y por medio de su apreciable periódico a los socios y simpatizadores de dicha Sociedad, a una conferencia que dictará el R. P. Fray Agustín F. Lozada el pmo. lunes 8 del corriente a las 7 p. m. en el Salón de nuestras reuniones, contiguo a la iglesia de La Dolorosa.

De Ud. muy Atto. y Afmo. S.

José Manuel Aguilar
Secretario

El viaje de la familia Urbano

El jueves de la presente semana harán viaje para España el conocido hombre de negocios don Víctor Urbano, su señora esposa, doña Angeles de Urbano y sus señoritas hijas.

Embarcará la familia Urbano en el MARQUES DE COMILLAS.

El señor Urbano hace muchos años que radica entre nosotros, y goza de mucha estimación y aprecio, no sólo entre el comercio, sino entre los miembros de la colonia española y en el seno de nuestra sociedad.

EL PAIS se apresura a despedir muy cordial-

mente a la familia Urbano, deseándole un feliz viaje, a la vez que un pronto regreso a este país.

Enlace

Ayer, en la iglesia de La Soledad, se verificó el matrimonio del caballero don Gonzalo Páez A. con la Srta. Mercedes Montalbán.

Por el espíritu batallador del joven Páez, por sus nobles sentimientos, sumados a las prendas de virtud de la Srta. Montalbán, tenemos por decontado que el hogar que ahora constituyen será un hogar pleno de dicha.

Felicitemos a los nuevos esposos de la manera más efusiva.

El Gobierno licita 15 mil galones de gasolina

La secretaría de hacienda licita la provisión de quince mil galones de gasolina para uso del gobierno, para lo cual se da un término hasta el lunes 22 de agosto a fin de recibir las propuestas.

El pago se hará a sesenta días después de recibida la gasolina a entera satisfacción de la secretaría de fomento.

Se procederá a pintar el muelle nuevo de Puntarenas

Se procederá a la pintura del material de hierro del muelle nuevo de Puntarenas.

Para ese efecto se abrió la licitación, indicando cada licitador la pintura que sea necesaria para pintar veintidós mil metros cuadrados, debiendo ser esa pintura absolutamente inatacable por las influencias

atmosféricas y por la acción del agua salada. Los licitadores deberán rendir garantía suficiente en la Administración del Ferrocarril al Pacífico por el término de dos años. También indicará el licitante la superficie que se pueda pintar con cada galón del material que ofrece.

Donde ROBERT Toda su ROPA

EL CAFE DEL BRASIL

Versión del portugués por M. L. GARAY

(Continuación)

Convenio de los Estados Cafetaleros

Que, al correr del mes de abril se reunió en esta capital, en el cual tomaron parte los Estados de San Pablo, Minas Generales, Río de Janeiro, Espíritu Santo y Paraná, del cual resultó la creación del Consejo de los Estados Cafetaleros, luego después transformado en el Consejo Nacional del Café.

En este Convenio fueron trazadas con rara felicidad las nuevas direcciones a ser seguidas para la defensa del Café.

Por primer vez se procuró defender el producto sin un recargo directo sobre el cultivador; se creó un impuesto de media libra esterlina por saco de café, pagada en el acto de embarque del mismo para el exterior, para con esa recaudación, ocurrir a la compra de los excesos de la zafra a iniciarse.

Al Consejo Nacional del Café en que cada Estado convencional tiene un representante, y, los tres primeramente citados, los miembros de su Comisión Ejecutiva, fué a quien cupo poner en práctica lo que fué pactado en el citado Convenio.

Esta inició sus labores en los últimos días del mes de Abril. Comenzó en esa época la recaudación de su impuesto y luego des-

pués, inició las compras de café, en los puertos de Río Santos y Victoria.

De aquella época hasta el 30 de Noviembre próximo pasado recaudó 239.048:375 \$519 (mil reis), compró 2,390.831 sacos de café y eliminó 2,330.003. Su acción, nadie podrá contestar lo contrario, ha sido benéfica a la industria cafetalera. Gracias a su actuación, las cotizaciones del café se mantuvieron a nivel remunerador para los resultados, por lo menos estaba, y más bien impidiendo la baja ruinosá que era de prever en el momento que atravesamos. Ya inutilizó más de 2,300,000 sacos de café que no pesan más en su «stock», caminando francamente para el equilibrio de la oferta y la demanda que todos tanto ansían.

La necesidad de socorrer los sembrados paulistas y de concentrar en manos del Consejo todas las transacciones relativas al café, convenció al mismo de la necesidad de un nuevo Convenio, en que tales medidas fuesen ventiladas y consubstanciadas en resoluciones que fueran transformadas en Ley. Cupo la iniciativa de tal resolución al Gran Estado de Minas Geraes, y, con la aprobación de los demás,

presentes en la sesión en que fué ventilado el asunto, redundando en la reunión del nuevo Convenio, realizado en los últimos días de Noviembre p. p. (1930). Ahí fueron trazados nuevos rumbos a la defensa del café del Brasil. Consolidáronse en manos del Consejo todas las atribuciones relativas al café, que, de entonces en adelante, sólo por él podían ser resueltas. Se hizo cargo del impuesto de 10 a 15 Shellines para auxiliar a los sembrados paulistas, que estaban agarrados con el de 3 shellines, cobrados por su producción a la entrada en nuestros puertos. Pasóse al Consejo el encargo de la compra de

“stocks” almacenados en San Pablo, que, expropiado por el Gobierno Federal en Febrero de este año, sólo había sido pagado en parte.

Se proporcionaron al Consejo los elementos de crédito indispensable para el cabal cumplimiento de su misión. A él se le atribuyó el deber de liquidar esos “stock”, parte por eliminación parte por venta, de modo de hacer cesar los males que tal cantidad de café causó en todos los mercados del producto. Además se le atribuyó la facultad de determinar las cantidades de café a entrar en los puertos, libres, y la obligación de defender las cotizaciones a precios que juzgara razonables, para lo que se pusieron a su disposición elementos de crédito, amén de la recaudación de sus impuestos.

Con tales elementos, con tales medidas, es evidente, una perspectiva de aseguración y alivio para los negocios del café.

Continuará

Zapatería “La Veneciana”

Carmelo Florentino

Especialidad en calzado para señoras y señoritas

Costado Norte de la Botica Astorga Hnos.

San José, Costa Rica.

Teléfono 4173

Se teme aún por la vida de las personas que han desaparecido en un avión

Todos los esfuerzos que se han hecho para localizar el avión desaparecido han sido infructuosos

Santiago, Chile, julio.— Los temores que se abrigan por la vida de las personas que han desaparecido en el aeroplano de la Pan American Grace Line se han recrudecido, pues no se han recibido noticias del paradero del avión desde que desapareció.

Los esfuerzos que se es-

tán haciendo por localizar a la aeronave han resultado inútiles, pues el mal tiempo reinante ha hecho imposible la búsqueda por tierra y por aire. Los aeroplanos de rescate que salieron de Mendoza y de Santiago de Chile han tenido que regresar a sus bases.

El aeroplano desapare-

ció en algún lugar cubierto por 150 millas de neblina, vientos y heladas.

La última vez que se vió volando al aeroplano fué hacia el Este sobre Las Cuevas, a diez millas de la frontera chilena. Acababa de pasar sobre el peligroso Paso Chacabuco a 10,000 pies de elevación sobre el nivel del mar en la Cordillera de los Andes. No se ha vuelto a ver desde entonces.

A pesar de la tempestad reinante un grupo de expertos subidores de montañas salieron de Mendoza hacia los Andes. Iban provistos de patines de hielo con la esperanza de encontrar el avión en algún lugar cerca de la ruta del ferrocarril que atravieza a los Andes, pero dijeron antes de salir, que era casi imposible encontrarlo.

Una de las mejores esperanzas que se tienen de encontrar al aeroplano es que iba piloteado por Charles J. Robinson, jefe de la División de Santiago, de la Pan American Grace Line y considerado como uno de los mejores pilotos trascontinentales.

Robinson es ciudadano norteamericano, como también lo son los otros dos miembros de la tripulación: C. W. Mayers, radio operador y A. Woods, sobrecargo. Los pasajeros eran sudamericanos, siendo estos J. Sabate, O. S. Pezet, Rfto, Pinkus Rotszyld y F. L. América.

Continúa lloviendo y nevando sobre todo el territorio donde se perdió el avión. Las nubes flotan a muy baja altura y la visibilidad es imposible. Los aviadores chilenos no pudieron salir de recorrido como se proponían.

Para poder cruzar la Cordillera de los Andes tienen que remontarse los aeroplanos a una altura de más de 18,000 pies y continuar volando a esa altura por mas de 70 millas. Los pasos al través de la cordillera son muy peligrosos debido a los vientos reinantes que son de los llamados “remolino”.

Los funcionarios y directores de la Compañía de aviación tienen esperanza de que quizás cruzaran por otro paso y hayan aterrizado en un valle del otro lado de la Cordillera, donde no pueden comunicarse por radio debido a las pésimas condiciones atmosféricas.

Accidentes del Trabajo

Una póliza de Seguros Contra Accidentes del Trabajo es la tabla de salvación para los patrones, y la fuente de su mayor tranquilidad, por estas razones:

Porque cubre las indemnizaciones, que pueden ser altas, de sus obreros accidentados.

Porque los obreros trabajan con más confianza y dan más rendimiento cuando saben que están protegidos.

Porque los mejores operarios prefieren trabajar con un patrón que les asegure la subsistencia y el bienestar de su familia en caso de muerte.

Porque se evitan las molestias, pérdidas de tiempo y las muchas dificultades que acarrear los accidentes.

Para informes dirijase al

Banco Nacional de Seguros. . . . San José, Costa Rica

Los alimentos del pueblo

Hoy día nadie se preocupa de la calidad y cantidad de alimentos que el pueblo tiene para alimentarse. Se puede asegurar que no interesa en modo alguno, si los pobres, que forman la gran masa ciudadana, tienen qué comer o se mueren de hambre. Ni la pesquisa científica se atreve a investigar, si lo que el pueblo ingiere, es suficiente y de qué clase, tan escasa, que la gente se va debilitando de sólo tomar, la mayoría, no más que café negro con pan cuando pueden, al punto de que no sería difícil vaticinar una degeneración de la raza o una peste fatal por debilitamiento orgánico. Todas están conformes con la miseria desoladora. No hay trabajo se dice en todos lados; y no habiendo trabajo, no hay qué comer. A morir por Dios tocan. Todos nos preocupamos ansiosos de saber qué medidas salvadoras por medio del trabajo toma el Ejecutivo y el Congreso. No hay remedio, seguimos con las ansias y muchos con las lágrimas.

Pobres niños pensamos. Pero la sociedad que puede se divierte alegre y no hace nada para calmar por el socorro a los necesitados por desocupación, creando sociedades auxiliaoras.

Y agréguese a ésto la consiguiente desnudez, no digamos ya abrigo que es indispensable, como ropa interior y cobijas para pasar las horas del sueño. No es raro encontrar los que se embolsan en un saco de gangoche para pasar la noche cercanos a las iglesias, mercados, galerones y debajo de los pisos en casas elevadas del nivel del suelo. De todos lados los corren a los que no pueden pagar vivienda. En otras ciudades existe el recurso de los mesones y de asociaciones que proveen de comida barata para pobres.

Razones sobradas hay para que haya más humanidad, para evitar futuros tenebrosos peligros a que la sociedad está expuesta cuando la fiera se despierte rugiente.

Todos debemos pues, contribuir en la esfera de nuestras capacidades para auxiliar a los menesterosos y evitar la muerte misma por consunción. Carniceros, panaderos, verduleros, almacenistas, graneros, industriales en grande, los Bancos, la sociedad entera, debe formar un fondo salvador para crear cocinas populares y por otro lado la prensa ayudar a formar con el comercio una sociedad benéfica que se llame Jesús Jiménez, por ejemplo, como en Argentina, hay una que se denomina Domingo Faustino Sarmiento, para la provisión gratuita de ropa a los pobres y las fábricas de ropa regalan cantidades de cobijas, etc, etc.

También la rebaja de precios o liquidación para que las personas que algo pueden, compren más barato sus imprescindibles abrigos.

En consecuencia, vendría con mejorar la vida por el alimento y la ropa, un sostenimiento indispensable en estos difíciles momentos de prueba.

Los mercados de frutas y las plantas de leche, deben también contribuir y el Gobierno proveer una comisaría organzadora y administradora al cuidado de la Secretaría de Gobernación.

No hace mucho, en un significativo estudio médico, se probó científicamente que el pueblo ha elevado su cifra de defunciones por tuberculosis, por falta de alimentación reconfortante. Las estadísticas de hospitales lo comprueban también. Es desoladora la indiferencia de los pudientes y los inteligentes del Gobierno y de fuera de él. Hay que cuidar de la aptitud física, aminorar enfermedades y aumentar la eficiencia personal, hoy denotada en carencia, en los centenares de caras tristes y escuálidas de los que apenas comen.

¿Cómo podríamos aprender de memoria, sin indiferencia, las bellas y sentidas frases de amor de Jesús: «Tengo compasión de la multitud»?

Un extranjero y su esposa fueron detenidos por haberse metido a un baile público

He aquí un informe que se nos ha suministrado:

Una noche de estas una persona extranjera que paseaba con su esposa, entró a uno de los salones de baile con el sano propósito de pasar un rato danzando. Al efecto, pagó el derecho de entrada, ya que en la puerta había visto el letrero que revelaba la existencia de

un club, como los hay en su país a donde la gente va a divertirse honestamente.

Encontrándose adentro, llegó un policía y exigió la tarjeta de profilaxis a la esposa del extranjero, lo cual le sorprendió y motivó la protesta consiguiente, teniendo como explicación, que toda mujer que allí entraaba, era porque portaba su tarjeta como proxeneta.

Después de las protestas, el matrimonio en cuestión, fué conducido a una de las secciones de policía.

Anúnciese en este periódico

Taller Eléctrico
Laboratorio de Radio
ROSENKRANZ A
Reparación y conexión de Aparatos de Radio. Construcción y reparación de Cocinas, Hornos, Plantillas y Calentadores
Toda clase de Instalaciones Eléctricas
Teléfono 2804
R. DORADO

LOS MAESTROS NO ESTAN EN LAS MISMAS CONDICIONES QUE OTROS EMPLEADOS

para que se les obligue a cercenar sus sueldos. Sabemos que un diputado declara que todos los maestros estaban de acuerdo en pagar la deuda política.

A todos los maestros se les hizo la rebaja del tanto por ciento que corresponde pagar para cubrir la deuda política, a pesar de que muchos de ellos no quisieron firmar la circular que se les envió y a pesar de que el subsecretario de educación pública ha hecho manifestaciones sosteniendo que ese pago es voluntario y que por consiguiente, el maestro que no quiera pagar, no paga.

Pero resulta que a todos por parejo se les obliga a pagar, pues todos al presentar sus giros al cobro, han visto que se les ha hecho la deducción consiguiente.

Algunos maestros nos decían sobre el particular: la condición nuestra no es la misma que la de los otros empleados públicos. No podemos cercenar más nuestros sueldos y así lo manifestamos al

no firmar la circular que se nos remitió.

Y no estamos en iguales condiciones que otros funcionarios que hasta se nos prohibió del modo más terminante tomar parte activa en la campaña eleccionaria; nos estuvo vedado hasta de emitir opinión política. Pero ahora si se nos toma en cuenta para que paguemos una deuda que no debemos.

Nosotros sabemos de un señor diputado, que tomó parte muy activa en la campaña eleccionaria pasada, que ha manifestado que se les está deduciendo a todos los maestros el porcentaje respectivo para el pago de la deuda política, por cuanto que todos los elementos del magisterio estaban de acuerdo en ello

Esto no es cierto: hay muchos, como lo decimos al principio, que se negaron a firmar la circular porque ellos no podían contribuir al pago de esa deuda.

Fué embriagado un hombre para robársele su dinero

EN ESA FORMA LE SUSTRAJERON OCHENTA COLONES

Isidro Méndez vino a la ciudad con el propósito de hacer algunas compras, para lo cual traía en su poder ochenta colones.

Por los alrededores del mercado se le aparejaron dos individuos que le dijeron ser amigos suyos, y, al efecto, le hablaron de su familia y de otras cosas, por lo que le hicieron entrar en confianza.

Celebrando el acontecimiento, le

invitaron a tomar algunas copas y en eso se entretuvo hasta embriagarse de tal modo, que perdió el conocimiento. Si recuerda que en un principio, los falsos amigos le llevaron por cierto lugar despoblado, con el pretexto de que se compusiera. Horas después, se despertó a la orilla de una cerca, y sus ochenta colones habían desaparecido de sus bolsillos.

“Irrigación en México”

Hemos sido favorecidos con esta revista científica, bien nutrida de artículos de los mejores técnicos en ingeniería y agricultura, con una serie de gráficos ilustrativos de aquel magnífico país que progresa a pasos de gigante.

A reserva de ocuparnos en otra edición del capítulo importantísimo de la irrigación, que a ojos vistas denota la conveniencia en aumento de producción hasta en regiones áridas, hacemos de paso la insinuación de que nuestros hombres dirigentes poseen su mirada en esta cuestión, que podría, e día que en nuestro país, ellos se dedicaran decididamente a irrigarlo, obtener doble cosecha ensanchando su agricultura y haciendo producir sus tierras en la época de verano.

Nos complace en acusar recibo y agradecer el número correspondiente a mayo p. p. que nos ha interesado sobremanera.

EL NUEVO Directorio Telefónico

Está listo para su distribución en nuestras Oficinas y en las Centrales de provincias.

Suministraremos un ejemplar gratuitamente para cada teléfono suscrito. Sírvase remitirnos el Directorio anterior, que deseamos retirar de la circulación para evitar equivocaciones y mejorar el servicio.

Compañía Nacional de Electricidad

La Municipalidad de Esparta no presta apoyo a la campaña antipalúdica

Se nos informa que la Subsecretaría de Salubridad Pública está a punto de quitar de la ciudad de Esparta, la oficina sanitaria que allí hay instalada, por cuanto que la Municipalidad, las autoridades y los mismos interesados no prestan ningún apoyo a la campaña que en aquella población se lleva a cabo para combatir el paludismo.

Los interesados, dice un informe, tiene horror a la quinina y jamás se acercan al departamento respectivo a que se les cure. La Municipalidad no quiere dar importancia a la oficina y se niega a contribuir a su sostenimiento.

En vista de todo ello, es muy posible que se abandonen los trabajos allí.

La Imprenta
CARTIN
le hace a usted cualquier trabajo conceniente al ramo a precios bien económicos

Un rayo cayó

en la cocina de una casa ocasionando fuertes golpes a dos muchachas

Milagrosamente se salvaron, pues ellas se encontraban en la cocina tomando chocolate

En la bajura de San Carlos, ya aproximándose al Muelle, dos muchachas, Irene y Sara Rojas, sufrieron fuertes golpes al caer un rayo en la cocina de su casa, el jueves de la presente semana, como a las tres de la tarde, y mientras se desataba una fuerte tempestad.

Ellas estaban sentadas junto al moledero, tomando el chocolate, mientras la madre y otras hermanas se habían quedado en la sala de la casa.

De pronto, una luz vivísima, acompañada de un gran estruendo, se produjo en la cocina, sintiendo ellas que les descagaban en todo

el cuerpo un tremendo golpe. Irene, cuando se dió cuenta, se encontró tendida en el suelo como a tres varas del lugar en que estaba sentada. Su hermana Sara fué impelida contra la pared, quedando por espacio de algunos minutos sin conocimiento. Milagrosamente se salvaron, pues la chispa eléctrica entró por la ventana de la cocina, que queda en alto, y cerca de ella se encontraban sentadas.

Un perro que estaba echado en un rincón quedó carbonizado, pues la descarga eléctrica la recibió el animal.

CARLOS ML. FERNANDEZ

DENTISTA

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFOR.
Calzas y Puentes por el sistema INLAY y porcelana "sin coronas"
Dentaduras parciales o completas de Porcelana, Oro, Aluminio. Hecó-
lite y Cauchos.

HORAS DE OFICINA: de 8 a 11 y de 1 a 6.
Oficina del Dr. Facio San José

400 Comunistas

víctimas de un envenenamiento

Enfermaron después de un almuerzo ofrecido por el Partido Comunista
MUCHOS ESTAN GRAVES

Massillón, Ohio, julio.-- Víctimas de un envenenamiento causado por los alimentos que ingirieron, cerca de cuatrocientas personas enfermaron después de un almuerzo ofrecido por el Partido Comunista, para ratificar la convención estatal del partido, celebrada aquí.

Los envenenados, muchos de los cuales se hallan muy graves, fueron conducidos al hospital municipal, en donde no quedó una cama vacía, hasta el punto de que fueron colocados de dos en dos. Poco después los intoxicados llenaban los corredores y cerca de cien llacían en el

patio del hospital envueltos en frazadas.

Fueron llamados todos los médicos y enfermeras que había en la ciudad, facilitando los boy-scouts 50 camas y frazadas. Calcúlase que cerca de 700 delegados de todo el estado de Ohio asistieron a la convención, que se inauguró para ratificar el programa electoral del partido y los candidatos designados en Chicago.

El almuerzo siguió a la sesión a la cual asistieron todos los delegados. Después del almuerzo volvieron a reunirse, pero fue necesario suspender la sesión al sentirse mal la mayoría de los presentes.

HOTEL VICTORIA

Amador F. González

Donde se da cita todas las noches un numeroso público a saborear las cenas que sirve este ACREDITADO HOTEL.

Espacioso salón de exhibición de máquinas que funcionan con 10 cts.

Espléndido servicio de café.
Comidas de todo precio.
NO SE OLVIDE de hacernos una visita con mucho gusto lo atenderemos.

Los efectos

pintorescos del calor

Chicago, julio 17.—Cuando el mercurio se hallaba en todo su apogeo, un tal Joseph Wierchowaski tuvo un altercado con su mujer y no sabiendo cómo castigarla le roció la cama con pimienta roja, según declaró ella al Juez Correcional. Joseph expresó la esperanza de que retresque el tiempo, mientras abonaba en la taquilla \$ 25 de multa.

Joseph Cuttone, vencido por el calor, se detuvo en una esquina de las más transitadas, se quitó la ropa y abrió el hidrante destinado a las bombas de riego reclinándose cómodamente a recibir el torrente de agua fresca. Con los ojos medio tapados huyeron las moji-gatas, llegó la policía, detuvo al «fresco» y descongestionó el tránsito.

ALMACEN FERNANDEZ

Donde encuentra Ud. artículos de primera necesidad a precios bajos.

Si quiere ahorrar dinero haga sus compras en este almacén.

Tomás Fernández F.

Nueva York socorre a más de 1,000.000 de personas

New York, julio.—El gobierno del Estado de New York facilitó ayuda y auxilios a más de 1.000.000 de personas distintas y sin empleos durante un período de siete meses, según declaraciones oficiales hechas por funcionarios encargados de administrar la Ley Provisional de Auxilios del Estado de New York.

Un total de 350.000 familias fueron auxiliadas durante el mismo período de tiempo, siendo estos auxilios financiados por el Estado y las instituciones privadas.

Charles O. Osborne, secretario del Comité de Auxilios, ha declarado que las personas necesitadas continúan aumentando rápidamente. Según se van agotando los créditos disponibles muchos individuos que se encuentran sin empleo desde hace mucho tiempo, comienzan ahora a recabar los auxilios de esta institución.

¡Anake!

Tu áncora salvadora quise ser cuando en mar rugiente de la vida sin brújula bogabas al acaso, en los téticos vértices y escollos de la perfidia a la injusticia unida que abriábase por doquiera ante tu paso; no midiendo el tenebroso abismo caminabas sin rumbo a perecer.

En miriaje mi mente visiumbró el ocaso de tu fatal estrella; no escuchaste de mi clamor el grito y débil sucumbiste en el naufragio; hoy ya execrado como un ser maldito sólo de mi alma el bienhechor sufragio será la luz que en tu existencia irradie, que el soplo de los odios no apagó.

Rosa Corrales vda. de Chavarria

Julio 1º de 1932

Los pequeños productores de café están perdiendo sus propiedades

Muchos pequeños productores de café, en vista de la situación en que se encuentran, están abandonando los cultivos de ese grano, ya que no cuentan con medios suficientes para poderlos atender. Por otro lado, otros productores en pequeño, están siendo despojados de sus finquitas, como consecuencia de no poder pagar los compromisos adquiridos, ya que con lo que han recibido en la liquidación que

se les hace, no alcanza ni para cubrir la mitad de las deudas contraídas.

De no llevarse a cabo un movimiento efectivo en defensa de sus intereses, gran parte de las pequeñas fincas cafetaleras desaparecerán o pasarán a manos de los beneficiadores y de los Bancos que han hecho préstamos a esos agricultores.

Las colonias no se deben hacer al amparo del Gobierno sino por propia voluntad de los colonos

Está probado que en nuestro país, como en todos los países de América, las colonias agrícolas que formen los gobiernos no dan nunca el resultado práctico que es de esperarse. Sucede de ordinario, que a esas colonias van los individuos halagados por la ayuda que les preste el estado, y principalmente la ayuda monetaria. Y ateniéndose a ello, la mayor parte de los colonos no se preocupan como es debido, por el trabajo que la colonia reclama de ellos.

Las mejores colonias agrícolas son las que se forman espontáneamente. El individuo que siente la necesidad de cultivar la tierra para ganarse la vida, se lanza sin más amparo que el que se puede proporcionar por sí sólo. Esta clase de colonos si entablan una lucha tenaz, decidida, constante, hasta que logran formar sus pequeñas fincas.

En nuestro país sobran las tierras para cultivar: lo que hace falta es la firme voluntad de los individuos

para que se desprendan del ambiente urbano en que viven y se hermanen con la naturaleza.

No es lo mismo hablar en la capital de las bellezas que ofrece el campo y de lo hermoso que es cultivar la tierra, que el ir al campo, a la montaña, y estar frente a la realidad de la lucha que la naturaleza le opone al hombre.

Pero el que espontáneamente quiere trabajar la tierra, todos los obstáculos los vence sin pensar en que el estado le dará dinero para vivir.

Un mes de haber fallecido cumplió Matildita Monge

El viernes 5 pasado cumplió un mes de haber ascendido hacia el cielo a aumentar el coro divino de ángeles del Padre Celestial, la linda chiquitina Matildita, hija del estimable hogar Monge-Chaves, y que falleció bajo los tiernos cuidados de sus cariñosos padres, a la edad de cinco años y siete meses.

Con tal motivo renovamos nuestra más sentida condolencia a sus afligidos padres y demás familia de la linda chiquitina desaparecida que ha dejado un vacío en el hogar, imposible de llenar y en el corazón de doña Clara y don Juan un dolor grande.

Deseamos resignación y pronto consuelo a los padres del ángel.

Sastrería de PEPE LONGUI

La más acreditada en su género

Vestidos hechos a precios de situación.

Surtido completo de camisas finas y de trabajo. Última novedad. Variedad de precios.

Antes de hacer su traje háganos una visita asegurándole que quedará complacido.

Avenida Central.

Local del Mercado Central.

Imprenta CARTIN

El Comercio

no desea recibir bonos en pago de las cuentas que adeuda el Gobierno

Es preferible que se le extienda los giros respectivos que con ello pueden los comerciantes hacer mejores evoluciones

Podemos informar que la mayoría del comercio con el que el gobierno tiene deudas pendientes, no desea que se paguen esas cuentas con bonos.

Para el gobierno, resulta muy fácil salir del apuro por medio de papeles autorizados, que al ponerse en circulación se desvalorizan hasta en un cincuenta y sesenta por ciento. Y como es sabido, el comercio necesita al día el dinero para atender sus negocios y para pagar sus compromisos, se verá expuesto a salir de los bonos, perdiendo la mitad del valor de los mismos.

Los comerciantes que entregaron mercaderías y prestaron ayuda en todo sentido cuando la revuelta del 16 de febrero, se sacrificaron espontáneamente para contribuir en esa forma a mantener el orden

sobre el que se asienta el actual gobierno. No es justo, pues, que ahora se les pague con valores que al momento se desprestigian en el mercado. Preferieren los comerciantes, y con muy sobrada razón, el que se les extienda giros, aunque estos no puedan ser pagados pronto. Al menos con los giros, los comerciantes pueden obtener créditos que les permiten salir de apuros, pagando las obligaciones más perentorias.

Ojalá que el gobierno reconsidere este asunto, y que procure, para bien de todos esos comerciantes, el darles los giros que les corresponden, que así se les abre una facilidad, ya que no se les puede pagar en efectivo, para que puedan hacer sus evoluciones monetarias.

La policía está llevando a cabo una campaña moralizadora

La policía ha recibido instrucciones terminantes para que emprenda una campaña moralizadora en determinados lugares de la capital.

En tal virtud, ha comenzado por hacer desalojar las mujeres de mal vivir de hoteles que se encuentran por los alrededores del mercado.

Aquí lo malo, según nos informan algunas personas, es que tal campaña se lleva a cabo muy extremada, pues, el rigor de la policía se ceba hasta en las mujeres que están empleadas en dichos hoteles y más aún, hasta en las señoras esposas de los pasajeros que ocupan apartamentos en los mismos.

El sábado, domingo y lunes habrá fiestas en Puntarenas a beneficio de los reos

Durante los días sábado, domingo y lunes próximo habrá fiestas en Puntarenas para allegar fondos a beneficio de los reos de San Lucas, quienes se encuentran en una situación deplorable, con motivo de la falta de recursos para atender el presidio como es debido.

Se correrá un tren de excursión que sale el sábado de esta capital a las tres de la tarde y regresará el lunes a la misma hora, siendo el valor del pasaje de ida y vuelta \$ 7,50.

En Puntarenas habrá tómbola, bailes, juegos de sport, paseo en lancha a San Lucas, costando el pasaje de ida y vuelta un co-

lón. Habrá retreta en el muelle nuevo y otros espectáculos para alegrar a los paseantes.

Anúnciese en

este periódico

Una mujer agredió con un puñal a su amante

En el barrio de la Constructora se produjo un escándalo, al reñir una mujer y hombre que llevan vida marital.

La mujer, de apellido Miranda, discutía con su

Hemos pasado un rato agradable

El teléfono es un "chunche" de una utilidad impagable, ustedes lo saben; pero cuánto no interrumpe molestando, y también hay veces, que nos guarda sorpresas agradables. Estamos trabajando y esquivamos atender. Nos dicen: deje la máquina un momento que no se oye bien. ¿Quién? sí, bueno, qué desea... Ah, ya, sí, que el repórter hable con el N° 3687? Bueno, adiós. ¿Quién es?, dice el redactor.

—Es don Amador F. González quién no lo conoce al simpático hotelero? El dueño del Hotel y Restaurant "Victoria" al Norte del Mercado, frente a la Estación de Camiones? Allí hemos pasado un rato muy agradable siempre que hemos ido, tiene comedores hermosos y reservados, con comidas y vinos excelentes a precios módicos, música, radio, máquinas automáticas para pasar el rato. Cenas, dancante; en fin un hotel al estilo moderno.

—Bueno amigo, no revolucione el hambre con su cuento.

—Lo invito, si gusta, ahora que hay moneda.

—Acepto y no me retiro. Nó, no es cuento; allí hay buena cuchara. Buen gusto en todo—¡Qué terneza de jamón dorado al horno! Casi un cuarto jamón pasó a la historia antes de 15 minutos y luego qué vinito, ¡santísima! Tanta presteza para engullir como para el "servicio activo". Hay amenidad y galantería. Luego economía, después de la exquisitez de las viandas.

Después de pasar un rato agradable, al despedirnos, dice el señor González: "Cuando quieran

pasar un día feliz, escribanos con anticipación y le guardamos un reservado o háblenos a nuestro teléfono".

—Y en efecto, es uno de los hoteles más baratos, más amenos y mejor servidos.

DON PANZON

Improcedente gestión para que se cancele

la credencial de municipio a don Humberto Canessa

La Secretaría de Gobernación tramitó la gestión planteada por don José Tomás Espinosa contra el presidente municipal de Puntarenas, don Humberto Canessa González, para que se cancelara su credencial de regidor municipal.

Después de hacer las consideraciones del caso, el Poder Ejecutivo resolvió que es improcedente la referida petición. De consiguiente, el señor Canessa continuará en el desempeño de sus funciones de regidor municipal.

De seguir la situación

como está este mes no se podrá pagar los empleados públicos

Al Gobierno se le agotó el crédito de millón y medio de colones

El gobierno pudo pagar los sueldos de sus empleados correspondientes al mes de junio, porque para ello contaba con un resto de medio millón del crédito de millón y medio de colones que se le otorgó.

Para el mes que corre no cuenta con esa ayuda, y de seguir la situación fiscal como se encuentra actualmente, lo más seguro es que el gobierno tenga que confrontar un serio problema para obtener el dinero necesario con que

cubrir esos compromisos administrativos.

Las rentas ordinarias y las nuevas rentas creadas no alcanzan a llenar el cupo necesario para atender esos pagos.

Por otro lado, el Congreso está dilatando mucho la aprobación de la moratoria, y esto hace que subsista una paralización general en todos los negocios.

a su amante produciéndole una lesión en un brazo.

Gracias a que López no se anduvo lerdo se libró de ser herido de gravedad por la mujer que estaba convertida en una fiera.

López puso el hecho en conocimiento de las autoridades competentes para que se proceda a castigar a su compañera.

No puede saberse

a punto fijo que ventas de café se están haciendo en Londres

Algunos diarios han estado publicando ciertas noticias sobre ventas de café en los mercados ingleses. A este particular, una de las más reputadas casas de exportación de esta capital nos informaba el sábado:

No es posible precisar cantidades, ni precios, ni nada que se relacione con las ventas actuales de nuestro café en Londres. Ya pasó el tiempo de las subastas públicas, y la cantidad que queda del grano se está vendiendo individualmente, de modo que no se puede dar crédito a noticias que en la actualidad se den a la publicidad sobre el particular.

Esas informaciones emanar de cálculos supuestos y, por consiguiente, en la realidad nada se puede decir. Resulta muy difícil saber la cantidad de café que se vende ahora en una semana y el precio de cotización.

En algunas haciendas se explota a los trabajadores

Se les hace pagar dos terceras partes de lo que ganan por la comida

Algunos individuos que regresaron de la región atlántica, a donde habían ido en busca de trabajo, nos informaron de lo siguiente:

Pudimos obtener trabajo, con un jornal de dos colones diarios. Pero, por la fuerza, hay que someterse a todas las exigencias, comenzando porque se nos obligaba a pagar un colón cincuenta diarios de comida, y esa comida con todo y conseguirse los productos muy baratos, es inferior a la que se obtiene en la capital por un colón al día.

Teníamos que pagar el lavado de ropa y lo que necesitáramos comprarlo en los comisariatos a precios caprichosos, de modo, que lo que se gana, queda siempre al mismo propietario de la finca, viéndose por lo general los trabajadores muy alcanzados para poder cubrir todas esas necesidades imperiosas.

Carta abierta

San José Agosto 4, 1932
Sr. don José Rojas
y compañeros,
Ciudad.

Muy señor mío:

En referencia a su carta de ayer, tengo especial placer de contestarle así: los elementos que integramos la Liga por la defensa de los intereses comunales, no tenemos más mira que llegar a dar feliz término a los públicos desmanes que hemos visto desde hace mucho tiempo en la corporación municipal. En la última campaña para la municipalidad fui uno de los que hicieron una agrupación que se llamó Partido Unión Nacional, y se puso de primero en esa lista al Lic. don Enrique Pinto y a otros compañeros de la misma altura que éste en los otros puestos. Los ciudadanos en su mayor parte no quisieron ir a las elecciones de aquel entonces y fue ganada la elección por el grupo de la "Maffia" y la Coalición, esta última que bien podía haberse impuesto por haber tenido elementos para ello y detener las pretensiones y tenebrosidades de estas gentes maffias; por el contrario, se confabularon de manera ostensible contra los vecinos de este cantón central y para colmo de males nos vino la "fiebre amarilla" o nos llegó la langosta o chapulín yo qué sé qué graves males que está pagando este San José, ayer o antes con la quitada de las recordadas comisiones técnicas que fué una disposición para ayudar a las municipalidades en sus tareas, (pero la mente de su creación en aquel tiempo, bien sabemos no tuvo esa finalidad, sino una muy otra), y qué nos vino en reemplazo de éstas? la ley n.º 32 de diciembre de 1920 creando la Intendencia Municipal, organismo inútil para una corporación que se preocupe de veras por los asuntos que se le encomienden, pero, de importancia, hoy ya que campea en muchos de aquellos elementos que integran aquel organismo, nada más que la ignorancia y la mala fé. Bien dicen por ahí que de toda ley algo queda y quedará flotando como una tabla de salvación ambiente, la figura heroica de Billo Zeledón, para que el nuevo municipio que nos venga, no obstante que muchos enemigos que en mala hora, y dicen que alegando economía se acercaron a la casa presidencial y a otros lugares para que no tuviésemos ni la satisfacción de ponernos un gobierno, el que tiene que hacer una gran labor depuradora y reconstructiva en todo lo que hemos llamado munici-

pio de San José. Según se ve, malos vientos le corren a las gentes que en otrora impusieron su criterio e intereses y para la nueva Municipalidad que se avecina en que haremos todo lo que esté a nuestro alcance para que el gobierno no tenga desembolsos, pues nosotros los elementos de la Liga iremos a servir hasta de amanuenses y llevaremos tinta, papel y todo cuanto haga falta para de enero en adelante poder respirar y decir «nos hemos salvado una vez más».

Con estas líneas comprenderá de modo claro, a dónde vamos y cuáles son nuestros ideales en estos asuntos de importancia comunal.

Queda de Ud. atento y servidor,

M. MENESES S.
Secretario de la Liga

TEATROS

PARA HOY LUNES 8 DE JULIO

Variedades:

A las 3 y a las 7.—El Vengador Social. A las 8.30.—Reina y Mártir.

América:

A las 6.45.—Son Estos Nuestros Hijos? A las 8.30.—Sombras Blancas en los Mares del Sur.

Ádela:

A las 7.—Africa Habla.

Raventós:

A las 1, 3, 5 y 7.—El Intrépido. A las 8.30.—Capitulación.

Moderno:

A las 7.—Luces de la Ciudad.

Keith:

A las 7.—La Tía de Carlos.

Tovac:

A las 7.—El Fraude.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL.
La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana.
LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubierto.
En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

Mi Danubio Azul

(Die Blaue Donau)

Por Maximilian von Loewenthál

Al Excmo. Señor Julio Gómez Robles, Encargado de Negocios de la Gloriosa Guatemala, intelectualmente.—El Autor.

Igual como mi Danubio azul anchuroso y distante, lejano y ausente cuyas aguas van al interminable Océano, así va mi pensamiento cariñoso y triste hacia ti. La luna retrata su belleza, el cielo las estrellas, y de su cuna va hasta perderse al mar. Mi pensamiento ya está marchito y enlutado está mi cielo, ni una luz tiene mi corazón. Sólo la imagen de mi adorable Danubio vive rodeado de tiniebla umbría, allí donde la ilusión no se levanta ni da esperanza la aromada flor.

Como el sauce que adorna la ribera, sin aves, sin brisa, sin colores, sólo tiene azul cabellera con que barre la arena el huracán; así es mi existencia solitaria... soledades del alma estremecida, que ni el ángel que lleva mi plegaria sabe medir mi hondísima pena. El abismo separa nuestras almas, como el Danubio encantado sus riberas. Lejos como ellas y silenciosas contemplándose divididas; talvez así irán nuestras almas con sus penas y sus dolores. Pero ellas siquiera visten el follaje de mil árboles y cuando luce el día y brilla el sol con su divinidad, sube el canto de la selva al Creador.

Mi vida es... adorarte y callar... y solo en la noche en medio de mis pobres paredes, cuando todo calla, derramo mis lágrimas en vano, porque en este mundo egoísta y material es un crimen desahogar el corazón. Este mundo pide risas y placeres, y los que viven muertos en la amargura profunda, tienen que reír también, aunque el dolor se gite en las entrañas. Pocas veces olvidándome el pesar, sonrío, entonces llora mi alma acongojada y el cristal de mi Danubio también brilla, aunque el caimán devore su interior.

¡Oh mi Danubio! Musa inspiradora del Walz! Si unido a ti pudiera en la corriente en la cañoa a la luz de la luna deslizarme a tu lado con dulzura y suspirar en tus brazos dichosos, ver nuestras sombras unidas en el espejo de tus aguas azules, como dos almas tiernas que se adoran al soplo de las auras, y sentir palpitar tu enorme corazón.

¡Oh! Si yo pudiera esta noche sombría oír tu voz pura y sentimental, estrella de mi vida. Tú mi dulce Danubio a quien en mi infancia tus brillosos ojos azules día a día contemplé; tú, mi inspiración juvenil, tú mi astro polar, tú mi perfumada ilusión! si yo pudiera decirte mis trovas y mis amarguras, estallar en mi pecho las borrascas, interrumpir tu calma nocturna con mis lágrimas ardientes!

Sólo los pajarillos nocturnos y misteriosos que chillando tocan la linfa pura, sólo ellos escucharán quejosos mi delirio de pasión fatal. Sólo ellos escucharán mi pobre canto, que irá al cielo azulado como el humo de una nave que pasa. Y triste y sólo con mi llanto acerbo. Sólo yo siento en esta desesperada soledad. Y el rumor del Danubio, las cigarras, y el ruido de las auras del bosque, atestiguarán sepulcral vacío.

¡Oh mi famoso Danubio azul! tú siempre corres pausadamente semejante al Walz de Strauss majestuoso, insensible a la voz de mi sentimiento; te envidio porque nadie, nadie puede interrumpir tu lento y armonioso pasar!

Maximilian von Loewenthál

1932.

Sección de Radio

Programa del concierto de música de salón que la estación T. I. R. C. del almacén Philco dedica a sus distinguidos radioescuchantes, por la orquesta Ricardo Jiménez Rojas, de 9 a 10 y 30 de la noche, hoy lunes, 8 de agosto de 1932.

1. Obertura. Lustpiel. Kéler Bela
2. Gran Selección. Rigolletto. Opera de G. Verdi
3. Valse. Spring Beautiful Spring raul Lin. ke
4. Romanza. (Solo de

violín por el profesor don José Barrenechea)

5. Ballet, la Reina de Terpsichore, en 4 partes:

1. Mazurca des Amazonas
2. Valse des Sylphes
3. Pas de Terpsichore
4. Saturnales. Lucius Hosmer
6. Pezzo Imitativo "Campane a Sera". Vicenzo Billi
7. Serenade Badine, Gabriel Marie
8. Intermezzo. Vals en Reilsant vos Lettres,

Viene de la primera plana

dos en sus relaciones diplomáticas desde 1927. Informó que el Ministerio de Relaciones Exteriores de Francia a principios de semana, que estaba listo a iniciar las negociaciones.

Indagación de un crimen
Washington, 7.—

Samuel, abogado neoyorkino, visitó a Venet Polikoff indagando sobre la defensa de Libley Holman cuyo jurado se celebra hoy acerca de un viaje en aeroplano que iba a efectuar de New York. Tras breves minutos Lieboiwitz se retiró y Polikoff anunció que el neoyorkino nunca había estado en relación con la defensa de Miss Holman, ni retenido en sentido alguno.

F. Masson Kiek

Lunes 8 de agosto de 1932.

Programa de la estación T. I. R. La Voz de Centro América, para hoy lunes: De 11 a 1 Transcripciones eléctricas marca "Victor"

De 5 y 30 a 6 y 30 Concierto de música bailables, dedicados a la tienda "La Gloria".

De 6 y 30 a 7 y 30 Cuentos para niñas por El Hombre de la Luna

De 7 y 30 a 8 Discos "Victor", cuentos, poesías

De 8 a 9 Retreta, Banda Militar en el Parque Morazan

De 9 a 10 y 1 a 4 Concierto "La Gloria" por la Orquesta Repetto, programa:

1. Good Friday Spell. Wagner
2. La Cinquantaine. Marie
3. Trémolo. Gottschalk Sólo de piano, Mt. Repetto
4. Ave María. Gounod Sólo de violín Mt. Serrano
5. La Verbena de la Paloma. Breton
6. La Arlesiana. Bizet
7. Payasos. Leoncavallo
8. Serenata. Saint Saenz
9. Simpatía. Mezzacapa.

Casa de Compra y Venta

Carlos Luis Bermúdez

Teléfono 4098